

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La traída de aguas De la asamblea de ayer

Nuevamente se debate el capital problema de la traída de aguas. Pero ahora, siguiendo un derrotero ya marcado cuya lontananza es su solución. Repetidas veces se ha pronunciado la Prensa en favor de este problema y en sus columnas ha demostrado el emporio de riqueza y la importancia tan extraordinaria que la traída de aguas reportará a la ciudad y al campo.

El acto celebrado ayer tarde en el Teatro Principal tiene una significación evidentemente grande. Fué la corroboración del sentir unánime de toda Cartagena y su región hacia un problema que lleva envuelto en su tramitación la riqueza de la misma.

La nueva fase ha comenzado, merced a los improbables desvelos del Alcalde de Cartagena, felizmente secundado por los concejales que integran la corporación municipal. La traída de aguas, el problema obscuro e inextricable, que tantos años ansia Cartagena consumida y sedienta bajo su sol maravilloso, será una realidad.

La carta de Berge.—Telegramas.—La ponencia comienza a trabajar con gran entusiasmo.

Decíamos anoche en nuestra información del trascendental acto celebrado en el Teatro Principal, que el Alcalde había leído una interesante carta del ingeniero señor Berge, dirigida al señor Torres, que dice lo siguiente:

«Mi querido amigo: Confirmando la conversación que he tenido con V. he de repetirle que las gestiones con la Real Compañía de Riegos de Levante han dado un resultado totalmente satisfactorio, como no podía menos de ocurrir, ya que en el fondo los intereses de todos son comunes y todas las diferencias y recelos que pudiera haber de una y otra parte no podían resistir el más ligero examen hecho con buena voluntad y como esta existe por parte de todos para mi el arreglo apareció claro desde la primera conversación.

Este arreglo quedó concretado en una Junta que celebramos y en lo que a Cartagena toca con respecto a los aprovechamientos desde Guardamar, que bajo del punto de vista del riego de su campo son los de mayor importancia, se puede concretar en la siguiente forma:

Que la Real Compañía de Riegos de Levante de los 4 metros cúbicos que tiene solicitados con el Proyecto en tramitación de aprovechamiento de sobrantes en Guardamar y que ha puesto a la disposición del Gobierno no sólo no tiene inconveniente sino que salvo 500 litros que se han reservado para la zona que actualmente tiene en explotación con mucho gusto cede los derechos que le pudieran corresponder de los 3 y medio restantes para regar el Campo de Cartagena y no ve ningún inconveniente en que esta concesión se amplie siempre para utilizarla en los Campos de Cartagena salvando los derechos preexistentes y anteriores concesiones y reservándose la Real Compañía de Riegos de Levante el derecho a que se introduzca en la toma de aguas de Guardamar para Cartagena las precisas garantías para que en ningún ca-

so puedan existir dudas de prioridad para la dicha toma de aguas.

Las Sociedades Hidro-Eléctricas llegan a una oferta muy interesante, yo creo que el máximo a que Cartagena pueda aspirar en ningún caso por muy favorable que sea y es a proporcionar una importantísima cantidad de kilovatios a precio de coste y cuando esos kilovatios bastaran siempre que ella los tenga disponibles a proporcionarlos al precio medio en el mercado.

Además de esto se acepta por todos el compromiso con respecto a los Canales que hayan de construir para riegos de que una vez amortizado su costo por los Sindicatos del Campo de Cartagena pasarían los Canales a ser de la propiedad de los Sindicatos de Regantes de aquel campo.

Para mí es evidente que tal como están las cosas el problema del regadío de los Campos de Cartagena se puede resolver inmediatamente, tanto que creo se podía llegar al compromiso de que en 18 o 20 meses probablemente el menos a partir del momento en que el Gobierno hiciera a los Sindicatos del Campo de Cartagena la concesión de los sobrantes del Segura se podría empezar a regar en aquella zona no todavía con el total pero sí con una parte de las aguas y en cuanto el Fuensanta estuviera terminado podía estar en servicio el total de la concesión.

Sinceramente le confieso a V. me parecería una locura que inmediatamente Cartagena no se precipitara a hacer efectivo esto.

A este fin me estoy preocupando de estudiar la forma en que el Sindicato del Campo de Cartagena podría presentar la instancia con la ampliación del Proyecto para lo cual estoy seguro dado el buen espíritu en los encuentros que la Real Compañía de Riegos de Levante estaría dispuesta a dar todo género de facilidades.

Quedo como siempre de V. affmo. buen amigo q. e. s. m. R. Berge».

Telegramas

De acuerdo con lo propuesto por el concejal señor Ferro inmediatamente fueron cursados los siguientes telegramas:

«Mayordomo Mayor de Palacio Madrid

Celebrada reunión magna de agricultores de este término con asistencia de representaciones de los de La Unión, Fuente Alamo, Mazarrón, Pacheco, San Pedro y San Javier; al objeto formación Sindicato Riegos que ha de solicitar concesión agua tan necesaria en este campo, por unanimidad acordaron hacer presente a S. M. el Rey, primer agricultor del reino su más fervorosa adhesión y testimoniarle el agradecimiento por el decidido apoyo que no dudan prestará a tan trascendental problema.

Le saluda respetuosamente.

«A Presidente Directorio General Ruiz del Portal y General Vives

Celebrada reunión magna de agricultores de este término, con asistencia de representaciones de los de La Unión, Fuente Alamo, San Javier, San Pedro y Pacheco al objeto formación Sindicato Riegos que ha de solicitar concesión aguas tan necesarias en es-

te campo, por unanimidad acordóse enviar a V. E. la mas entusiasta y cariñosa manifestación de agradecimiento por el decidido apoyo que presta a tan trascendental problema.

Se dará idea importancia grandiosa acto que por resultar insuficiente Palacio Municipal trasladóse concurrencia Teatro Principal llenándolo y donde adoptó anteriores acuerdos. Le saluda cariñosamente, A. Torres. Alcalde de Cartagena».

«Federación de industrias Nacionales.—Madrid.—Reunidos agricultores de este término con representantes de La Unión, Fuente Alamo, Mazarrón, Pacheco, San Javier, y San Pedro al objeto de proceder a la formación de Sindicato de Riegos que ha de solicitar la concesión de aguas para estos campos y dada cuenta por mí de la labor de esa Federación acordaron por unanimidad testimoniarle su agradecimiento por la beneficiosa labor que para la realización del proyecto nos han presentado.

Quedó formada una ponencia que ya está trabajando encargada de redactar los Estatutos del Sindicato y realizar cuantas gestiones sean necesarias.

Se dará idea importancia grandiosa acto que por resultar insuficiente Palacio Municipal trasladóse concurrencia Teatro Principal llenándolo y donde adoptó anteriores acuerdos.

Le saluda cariñosamente A. Torres. Alcalde de Cartagena».

Trabajos de la ponencia

Después de la Asamblea, la ponencia nombrada por los concurrentes al Teatro Principal, comenzó sus trabajos llena del mayor entusiasmo tomando diferentes acuerdos de la labor que han de desarrollarse.

Optimismo

Lo dijimos ayer y lo repetimos hoy; en todos los que trabajan cerca de los altos Poderes, para la solución de este vital problema que tantos beneficios ha de reportara Cartagena, muy en particular a su campo cuyas tierras hoy muertas por la sequía serán luego fuente de riqueza reina el mayor optimismo.

Cuanto vienen trabajando en este asunto merecen el agradecimiento de la población, pero muy en particular el dignísimo Alcalde don Alfonso Torres que con tanto tesón y desde que ocupó el sillón presidencial, viene trabajando en el problema de la traída de aguas a Cartagena.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Mula ha regresado el capellán del Hospital de Caridad D. Manuel Martínez Durante.

«Han marchado a Murcia y Fortuna D. Francisco Riquelme y su esposa doña Antonia Quesada, tios de el presbítero don Antonio Riquelme.

«De Murcia ha venido el comandante de Caballería don Antonio Pérez.

«También se encuentra en ésta el contador de Fragata don Antonio González Toledo y Guzmán.

«Procedente de Rosario de Santa Fé, ha regresado nuestro paisano don Antonio Serrano.

1 ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Josefa Alcázar Defez

que falleció el día 2 de Noviembre de 1924

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su esposo don Ginés Soriano Castellanos e hijos difuntos.

(Q. E. P. D.)

Se aplicarán las misas que se celebrarán el día 31 del corriente mes a las 8 de la mañana en las iglesias de San Antolín de Murcia y Santa María de esta Ciudad y a las 7 de dicho día en las Siervas de Jesús de esta población.

Sus sentidos hijos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas les encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a alguno de estos sufragios, anticipándoles las más expresivas gracias.

Cartagena 29 Octubre 1925

Nuestro venerable Prelado concedió indulgencias en la forma acostumbrada.

NOTAS VARIAS

En la Iglesia de la Caridad se ha verificado esta tarde la boda de la bellísima señorita Rosa García Martínez, con el joven industrial de esta plaza don José Sánchez Rosique. La novia vestía elegantísimo traje de charmeuse blanco con bordados en plata, luciendo sobre su cabeza rica y artística corona rusa, el novio de etiqueta.

Los nuevos esposos a los que deseamos toda clase de venturas han sido apadrinados por don Jacobo Sánchez y su distinguida esposa.

La unión ha sido bendecida por el cura del Barrio de Los Dolores don Julián Lotente.

Los invitados que han sido numerosos han sido espléndidamente obsequiados.

Los recién casados han salido en viaje de novios a recorrer varias poblaciones de España.

—En la Iglesia de Santo Domingo han quedado esta tarde unidos en matrimonio la bella señorita Dolores Maché con el joven escribiente de oficinas de Marina don Julio Maes, tre.

La novia vestía elegantísimo traje blanco realzando más su hermosura. La boda se ha celebrado en familia.

A los nuevos esposos nuestra felicitación.

—Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la esposa de nuestro paisano el oficial de correos don Fulgencio Manteca.

En memoria del ilustre Maestro Mateos

En la Iglesia de Santa María de Gracia, en la que durante largos años, desempeñó como es sabido, el cargo de organista, han tenido lugar a las 9 y 1/2 de la mañana de hoy solemnes funerales en sufragio del alma del virtuoso, inspirado y notable Maestro compositor, don Antonio Mateos Negrillo.

El espacioso templo se ha visto concurridísimo de fieles, entre ellos gran número de artistas, músicos, compañeros, amigos y admiradores del eximio e inolvidable profesor, que—aunque nacido en Hellín—por el número de años que ha vivido en

Cartagena (30) y por su hondo y sincero afecto a esta noble y hospitalaria tierra, llamábase con orgullo, cartagenero de corazón.

En pago a su acendrado cariño a esta ciudad, el sagrado recinto como decimos, se ha visto lleno de una multitud de discípulos y amistades que así han rendido su último tributo de admiración y homenaje al glorioso maestro Mateos, artista tan simpático como sabio, hombre tan fervoroso creyente como desdichado y de tin ninguna fortuna: vivió rico de inspiración y ensueño mas pobre siempre de bienes materiales y económicos.

En sus ojos se leía una trizeza profunda y misteriosa. Su alma de poeta musical se asomaba al mortecino cristal de sus pupilas y nos descubría esa infinita amargura, reposada, serena, mansa, que en lo íntimo del corazón, llevan todos los incomprendidos, todos los predestinados y ensoñadores ¿Por qué fué así su vida? ¿Por qué el mérito y el talento, la valía y la inteligencia no son reconocidos y recompensados en el grado y medida, que en justicia debería serlo?

Don Antonio Mateos, artista exquisito, compositor inspiradísimo, prestigio musical indiscutible, era acreedor a suerte más propicia, a soplos más favorables a la veleidosa fortuna: era digno en fin a vejez más sosegada y tranquila, menos turbulenta y huracanada que la que el infeliz tuvo en sus días postreros. Ancianidad semejante tendrá su infortunada compañera, esa viejecita venerable y simpática que aunque el amparo de la pobreza, merced a la munificencia, caritativa bondad y cariñoso auxilio de sus nobles y dignos sobrinos, no obstante merece en justicia como han por puesto en sendos bien escritos artículos mis admirados compañeros señores Pelayo y Nevado que el hidalgo pueblo de Cartagena haga en obsequio de ella y como recuerdo al excelso Maestro su inolvidable esposo, alguna cosa práctica y de utilidad.

El nunca bien ponderado Mateos, en cuyas obras musicales vive, afrenta, palpita un tierno sentimiento de devoción, una unción de misticismo suave y consolador; una fragancia arrobadora de afección y un perfume inenarrable de piedad, merecida mucho y a la tumba ha bajado sin nada casi.

Aún en sus composiciones profanas la urdimbre melódica y el tejido